

Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie vom 28.10.16

Anwesend:	Marc, Alex Felicia, Lou, Jakob, Nick, Patrick, Katharina, Isabelle, Bacel, Frederica, Zoran, Marlene, Felix.
Protokoll:	Nick

TO

TOP 1 TO.....	2
TOP 2 Strukturplan.....	2
TOP 3 Transgender-Workshop.....	3
TOP 4 Post.....	3
TOP 5 Bundesfachschaftentagung.....	3
TOP 6 Schlüsselliste.....	3
TOP 7 Fakultätslehrpreis.....	3
TOP 8 Bericht Institutsrat.....	4
TOP 9 Winterfahrt.....	4
TOP 10 Werbung Studierendenvortrag.....	5
TOP 11 Projektförderung.....	5
TOP 12 Film.....	5

TOP 1 TO

Strukturplan

Transgender-Workshop

Post

BuFaTa

Schlüsselliste

Fakultätslehrpreis

Bericht Institutsrat

Winterfahrt

TOP 2 Strukturplan

Alle Beteiligten werden in Kenntnis gesetzt, dass der Strukturplan eventuell Stellenstreichungen bedeuten könnte. Außerdem geht es dabei darum, eine Art Profil der Fakultät (Vorschlag der Dekanin (werden wohl noch ausformuliert): Altertumswissenschaften, Digital Humanities, Museumswissenschaften) zu erarbeiten, dabei scheint die philosophische Fakultät aber relativ außenvorgelassen zu sein. Stellenstreichungen sind aber nicht unbedingt notwendig, da eventuell auch auf andere Weise gegenfinanziert werden kann (über Exzellenzcluster o.ä.). Die Schwerpunktsetzung der Fakultät soll in etwa die Richtung bestimmen, wo was gekürzt wird. Es sind aber eher die großen Institute betroffen (Geschichte und Philosophie).

Marc berichtet, dass das Thema am 19.10. zum ersten Mal im Fakultätsrat aufgekommen ist, dies scheint aber nicht ungewöhnlich zu sein. Es müssen aber nicht unbedingt Stellen gestrichen werden – es können z.B. auch B3 Professuren in B1 Professuren umgewandelt werden, um Geld zu sparen (die Professur fällt dann aus dem gewöhnlichen Haushalt raus und wird querfinanziert. Der Strukturplan soll bis vor den akademischen Ferien vorgelegt werden.

Das, was wir an Informationen bekommen haben war mehr oder weniger inoffiziell und unklar, was genau eigentlich passieren muss/soll. Marc schlägt eine Vernetzung mit der Arbeitsgruppe dazu aus der Europäischen Ethnologie vor, die Adresse schickt er an uns. Es gibt scheinbar auch einen Fakultäts-Moodle Kurs, den er uns auch zugänglich macht (über den FSI-Account). Generell gibt Marc auch gern Infos weiter, die aus dem Fakultätsrat kommen (dann an den Arbeitskreis oder die FSI direkt, am Besten auf Ansprache). Wer sich im AK beteiligen möchte, kann das bei Alex oder in Moodle vermerken.

AK Strukturplan

Wir sollten unsere neue Mail-Adresse Fr. Tuchol schicken.

Patrick

TOP 3 Transgender-Workshop

Felicia würde gern einen Transgender-Workshop geben, der auch bereits öfter in der FSI der Psychologie und auch bei der FSI Philosophie an der FU angeboten wurden. Ziele des Workshops: Erstkontakt zum Thema Transgender, Raum für Fragen zum Thema. Inhaltlich: Reflexion zum Thema: Was ist Geschlecht? Woher weiß ich darüber Bescheid?

Rahmen: Ein Block-Workshop (+-90min, gerne auch länger) für 6-15 Personen, je nach Interesse auch mehrere Workshops. Mit Anmeldung, wir könnten dann eine Ankündigung (die von Felicia geschrieben wird) über den Verteiler mit Anmeldeangebot schicken.

Die Bedenken innerhalb der FSI bezüglich bestimmter Positionen, die im Blog von Felicia erwähnt wurden, bestätigen sich nicht. Der Workshop geht kaum auf die eventuell problematische wissenschaftliche Perspektive ein. Die Betonung im Workshop soll darauf liegen, dass es um die Perspektive einer Person, nicht der Trans-Community im Allgemeinen, geht.

Wir beschließen einstimmig, PR (Facebook, E-Mail) zu stellen, außerdem können wir ggf. und je nach Interesse auch Räume organisieren. Lou ist die Kontaktperson für Felicia und bespricht Terminliches.

Lou

TOP 4 Post

Ein Brief für einen Kommilitonen ist angekommen, der wird weitergeleitet.

Nick

Plakate und Flyer der studentischen Studienfachberatung zu Studienabbruch werden ausgehängt bzw. ausgelegt.

TOP 5 Bundesfachschaftentagung

Es kann noch eine dritte Person mit zur Bundesfachschaftentagung, da Reica nicht mitkann. Nick schreibt dazu einen Moodle-Post. Sollten wir zu zweit bleiben, geht das bestimmt auch irgendwie geregelt. Potentiell haben Frederica und Zoran Interesse, Sonntag Abend 23.59 Uhr sollte das feststehen.

Nick

TOP 6 Schlüsselliste

Schlüssel- und Kontaktlisten werden geupdatet, Listen gehen entsprechend rum. Nick schreibt nochmal einen Moodle-Post und erbittet fehlende Daten.

Nick

TOP 7 Fakultätslehrpreis

Wir sollten noch heute eine Mail verfassen. Optionen sind Viehban und

Romme. Letztes Mal haben wir uns für eine Person ohne unbefristete Stelle ausgesprochen, wir wurden aber nur zu den Philo-Veranstaltungen gefragt. Unsere Rolle kann da aber auch eher als Veto-Rolle verstanden werden.

Abstimmungsoptionen: Nichts sagen oder unbefristete Stellen bevorzugt angeben. 7 Stimmen für die unbefristeten Stellen, 5 Enthaltungen.

Nick

TOP 8 Bericht Institutsrat

Lou berichtet aus dem Institutsrat, da Catarina leider nicht da ist. Zunächst ging es um den Lehrplan des nächsten Semesters, die neuen Mitarbeiter_innen von Perler haben viel eingebracht. Niebergall macht im nächsten Semester forschungsfrei, Paasch ist zwar schon fertig mit der Promotion aber offiziell gar nicht hier. Daher ist noch nicht ganz klar, ob im nächsten Semester die Logik-Einführung von Paasch übernommen werden kann. Jaeggi hat auch wieder forschungsfrei. Es kommt die Frage auf, wie oft eigentlich forschungsfrei genommen werden darf und ob da eventuell nicht drauf geachtet wird (jedes achte Semester sowie Urlaubssemester, die von Stiftungen übernommen werden). Da wird aber sehr genau drauf geachtet. Dennoch sind diese ständigen Unterbrechungen auch problematisch, da ja ggf. B.A. oder M.A.-Arbeiten bei bestimmten Lehrstühlen geschrieben werden, wenn diese oft nicht da sind, ist das für Studierende ärgerlich. Es ging auch um englisches/deutsches Lehrangebot, wo unterschiedliche Meinungen vertreten wurden. Ob eine Bezugnahme der FSI von Nöten ist ist unklar.

Im nächsten September findet die DGPhil statt, die studentischen Hilfskräfte sollen dafür eingesetzt werden. Ebenfalls wird der Studierendenkongress nächstes Jahr hier statt finden, da wird also Arbeitsaufwand auf die FSI zu kommen.

Das Protokoll wird derzeit absichtlich nicht mehr auf der Homepage hochgeladen, da dort „zu viel Öffentlichkeit“ sei. Es ist bei Frau Rentsch einsehbar. Das ist doof, da es ja eine öffentliche Sitzung ist.

Zulassungszahlen: Philo ist wieder unterbucht gewesen, die freien Plätze werden evtl. im Sommersemester vergeben. Auch im M.A. gab es nur etwas mehr Bewerbungen als Annahmen.

TOP 9 Winterfahrt

Der Fuhpark hat leider kein Auto für uns. Wir müssen also ein anderes Auto finden. Das macht der AK Winterfahrt.

AK Winterfahrt

Alex hat die Einführungsvorlesung geflyert. Lou macht normative Ethik und Sozialphilosophie. Isabelle macht Phil. Anthropologie. Alex macht Wissenschaftsphilosophie und Sprachphilosophie und evtl. Gödelsche Unvollständigkeitssätze. Ansonsten können auch immer Flyer aus dem Schrank genommen werden, um diese in Seminaren zu verteilen.

Lou, Alex.

Außerordentlicher Sitzungstermin am 24.11. um 18 Uhr, um eine Sitzung auch in der Woche der Fahrt zu haben. 10 Stimmen dafür, 1 dagegen. Das wird per Mail und per Aushang bekanntgegeben.

AK Post,

TOP 10 Werbung Studierendenvortrag

Von der FSI-Facebook-Seite kann weiterhin Werbung dazu geteilt werden.

TOP 11 Projektförderung

Wäre cool, wenn alle im internen Bereich nochmal die Seite zur Projektförderung ansehen könnten um das nächste Woche langsam abzusegnen.

TOP 12 Film

Der Film „a priori“ kann gezeigt werden. Diskussion mit den Regisseuren.

AK Spieleabend,

Jakob